

La légende du OUAGADOU-BIDA

Interprétation

Le Griot : Mathis
Les enfants du village :
Ilyes - Hazar - Julien

Balafon : Samy
Djembe : Anne-Sophie
Senza : Aurore
Kese Kese : Aladin
Bâton de pluie : Redha



Le Ouagadoubida, un grand serpent, vivait dans une grotte de la Forêt sacrée. Il était le génie protecteur des Soninké. Chaque année, ces derniers devaient sacrifier la plus belle fille de Koumbi Saleh. Mais une année, le choix des Anciens tomba sur la belle Sia qui était déjà fiancée à Amadou Séfédokoté, c'est-à-dire « Amadou qui parle peu ». Le fiancé, qui aimait beaucoup la belle Sia, devint inconsolable à l'idée que sa promise devait être la proie du Ouagadou-Bida. Il refusa de se soumettre au choix des Anciens. Le jour du sacrifice, il se cacha derrière un arbre et, au moment où le grand serpent sortait de sa caverne, il lui trancha net la tête d'un coup de sabre. Mais aussitôt une autre tête repoussa, tandis que la première, sifflant dans les airs, allait tomber au Bouré : c'est pourquoi ce pays est riche en or. Amadou trancha successivement les sept têtes du Ouagadou-Bida. Chacune d'elles tomba dans une région devenue depuis riche en or ; l'une d'elle tomba dans le Bambouk, une autre dans la rivière Falémé. Quand la septième et dernière tête fut tranchée, le serpent s'effondra. Amadou emporta la belle Sia au galop de son grand cheval, tandis que tout le peuple de Koumbi Saleh, en larmes, maudissait le criminel. Après la mort du Ouagadou-Bida, la sécheresse s'abattit sur le pays, les grains semés ne poussèrent plus, les troupeaux furent décimés par la soif, les Soninké épouvantés se dispersèrent.